

DECLARACIONES DEL CAUDILLO A LA UNITED PRESS

“Los acuerdos hispano-norteamericanos son trascendentales para la paz y la seguridad del Occidente”

“Para España significa la puesta a punto más rápida de sus medios defensivos y de su movilización económica”

“No buscaremos la colaboración militar y económica de aquellos países que nada han hecho por merecer nuestra cordialidad”

NUEVA YORK, 4.—La agencia United Press ha distribuido a la Prensa el texto de unas declaraciones de Su Excelencia el Jefe del Estado Generalísimo Franco hechas en Madrid al corresponsal diplomático de la agencia en Washington, señor Edward G. De Pury, y al redactor de la agencia en España, señor Ralph Forste. Simultáneamente a esta entrevista, el general Franco concedió a la United Press un amplio reportaje para televisión, realizado en el palacio de El Pardo, obteniéndose para el mismo, según anuncia la agencia, diversos grupos de familia en los jardines del palacio. La entrevista con los representantes de la United Press tuvo lugar en el gran salón «de pasos perdidos» del palacio, y más tarde, para la televisión, el Generalísimo mostró a los señores de Pury y Forste, en su estudio de pintura, algunos de los cuadros pintados por él. Subraya la información que el Presidente Eisenhower cultiva el mismo arte.

El texto de las preguntas formuladas por la United Press y el de las respuestas del general Franco es el siguiente:

Acuerdos trascendentales

—¿Qué opina Su Excelencia sobre la significación política de los acuerdos militares y económicos que acaban de ser firmados entre España y Estados Unidos?

—Los considero trascendentales

¿Le ha tocado a usted la Lotería?

Premios mayores del sorteo de hoy

MADRID, 5.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en la mañana de hoy en esta capital, han correspondido los trece premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

PRIMERO

23.158

premiado con 1.000.000 de pesetas, que ha correspondido a Ceuta, Palma de Mallorca y Bilbao.

SEGUNDO

12.163

premiado con 500.000 pesetas, que ha correspondido a Vila y Madrid.

TERCERO

7.555

premiado con 250.000 pesetas, que ha correspondido a Burgos, Granada y Madrid.

Y premiados con 100.000 pesetas los números siguientes: 37.076, 22.410, 11.222, 9.303, 4.852, 38.595, 30.236, 6.695, 23.061 y 47.114.—(Cifra).

les para la paz y la seguridad del Occidente. Con ellos se valora una posición estratégica decisiva y se suma a la situación internacional el esfuerzo de 30 millones de españoles. Para España, significa la puesta a punto más rápida de sus medios defensivos y de su movilización económica. Y para el pueblo americano debe representar una disminución en el futuro de sus sacrificios.

—¿Cuáles serían las condiciones que España pondría a su in-

greso en la Organización del Tratado Norte-Atlántico? ¿Y puede esperarse que el Gobierno español estaría dispuesto a tomar en consideración un colaboración militar y económica con Francia e Inglaterra?

—No se ha presentado este caso ni creo que pueda presentarse. A través de los Estados Unidos queda perfectamente asegurada nuestra ayuda eficaz al Occidente, sin forzar a nuestros pueblos, en frío,

a una relación de intimidad que los estados de opinión repugnan. Para toda colaboración se necesita una cordialidad, que nada se ha hecho por alcanzar.

—¿Considera Su Excelencia que la firma del acuerdo militar con los Estados Unidos puede influir en los planes para la defensa de Gibraltar? Sería interesante conocer el punto de vista del Gobierno español sobre este problema.

(Continúa en 3.ª página)

Problemas agrícolas

El Gobierno se propone intensificar por todos los medios la producción de cereales.—Se utilizarán semillas selectas y cualquier clase de abonos.—La superficie triguera deberá ser de 490.000 hectáreas.—Buenos principios para la futura cosecha.—Magnífico comportamiento de los labradores en la entrega de los productos del campo

MADRID.—El delegado del Servicio Nacional del Trigo sostuvo una conversación con los representantes de la Prensa madrileña acerca de los problemas de intensificación del cultivo de dicho cereal, la utilización de semillas selectas y el empleo de toda clase de abonos.

Se refirió al plan para la intensificación de la producción de cereales, de que es autor el señor Cavestany, y afirmó que el Gobierno estaba decidido a intensificar por todos los medios esta producción. El ministro quedó facultado para conceder los abonos a crédito y para imponer al agricultor la obligación de utilizar semillas de variedades diversas.

El plan propone la extensión de la superficie intensificada con el empleo de abonos hasta llegar a cubrir por el Servicio Nacional del Trigo el empleo de fertilizantes en una cantidad que ha de ser la mitad de la superficie sembrada, admitiéndose que la otra mitad ya se venía abonando normalmente.

Dicho plan prevé la intensificación para esta campaña del abono de 400.000 hectáreas, distribuidas en 40.000 de regadío y 50.000 de secano frescos y 400.000 de secano corriente. Estas cifras se aumentarán cada año en su misma cuantía, para llegar en el quinto a 200.000 de regadío, 250.000 de secano frescos y dos millones de secano corriente. El plazo para desarrollar este plan es de cinco años.

Para lograr las metas propuestas, el Servicio planeó el problema de esta intensificación en el mes de julio, y de entonces acá ha venido trabajando para establecer las bases previas a las realizaciones. Se dividió España en siete zonas de actuación y se proyectó el plan de ejecución en las 32 provincias de mayor producción cerealista, fijando en cada

una la superficie a voluntad de intensificación de abonos para esta campaña hasta llegar a un total de 707.220 hectáreas. Avanzada la campaña de distribución de abonos, la cifra intensificada queda reducida a 653.381.

Se han producido —añadió— algunas perturbaciones locales en el suministro de abonos, pero se van salvando con el mejor espíritu. El Servicio ha concedido a crédito, con interés del 3 por 100 anual, contado por meses con plazos vencidos al realizar el reintegro, 664.938 quintales métricos de superfosfatos, y 256.375 de abonos nitrogenados, para lo cual se extendieron 60.000 contratos-pólizas de crédito por un importe que se aproxima a 150 millones de pesetas. Es de presumir que en pleno desarrollo este plan, se logrará abonar todas las tierras, traduciéndose en un mayor consumo sobre el año 1952-53 de 600.000 toneladas de superfosfatos y 150.000 de abonos nitrogenados amoniacales.

Se refirió después el señor Cervero a la intensificación del empleo de semillas seleccionadas. Dijo que la labor técnica comienza a tener sus frutos. Hay tres organismos fundamentales que trabajan en este aspecto: los Centros de Cerealicultura del Instituto de Investigaciones Agronómicas; el Instituto para la producción de semillas selectas, y el Servicio Nacional del Trigo, que adquiere las semillas puras en cantidad de más de 18.000 toneladas, y las distribuye entre los agricultores para su mayor perfeccionamiento. El Servicio emplea máquinas seleccionadoras que le han permitido en la actualidad distribuir 83.390 toneladas de trigo totalmente tratado. Para años sucesivos continuarán produciéndose estas mismas cantidades, pero todo el esfuerzo se dedicará a mejorar la calidad y el rendimiento. Finalmente dijo que la recogida

de trigo en esta campaña se desarrolla con plena normalidad, por lo cual el Servicio aprovecha la ocasión para elogiar el comportamiento de los agricultores cerealistas que entregan sus cosechas mejorando las cifras previstas. A primeros de mes se han recibido 9.766.700 quintales métricos contra 11.999.495 recibidos el año anterior en la misma fecha, no obstante haber sido inferior la cosecha ahora en unos ocho millones de quintales.

Terminó diciendo el delegado del Servicio Nacional del Trigo que los temporales de otoño han permitido realizar en toda España la siembra temprana en perfectas condiciones, lo que constituye un buen augurio para el futuro, salvo contingencias climatológicas.

Sugieren que se provea a las muchachas de servir de un carnet profesional

Y que se regule la profesión con un mínimo de conocimientos

BARCELONA.—Ante la larga e importante racha de robos perpetrados por sirvientas, se ha sugerido en la prensa que se organice un minucioso registro de las «muchachas de servir» y que después de efectuado el censo se provea a cada una de ellas de un carnet profesional con casillas para anotar en ellas sus pasos por las diferentes casas. Se aconseja que la profesión de servir sea regulada debidamente, para que las interesadas tengan sus derechos y sus deberes. De esta forma se cribaría de indeseables la profesión, y las amas de casa que tomasen a su servicio domésticas indocumentadas no podrían quejarse luego si les salían «responzonas», es decir, codiciosas de los bienes ajenos.

La idea de «profesionalizar» el

El ministro del Aire presencia las pruebas de una avioneta de construcción nacional

En ella se observaron excelentes condiciones de vuelo, despegue y aterrizaje

MADRID, 5.—Esta mañana el ministro del Aire teniente general González Gallarza, acompañado del general del Estado Mayor del Aire, señor Fernández Longoria y otras personalidades, presenció en el Real Aero Club (Cuatro Vientos) las pruebas de la nueva avioneta de fabricación nacional I 11-B, de las cuales se construirán 87 que serán destinadas a los distintos Aero Clubs, Turismo y Exportación.

Pilotaron la nueva avioneta el señor Iber y el príncipe Cantacuceno, resultando las pruebas satisfactorias y observándose las excelentes condiciones de vuelo, despegue y aterrizaje del nuevo aparato.

El ministro del Aire y demás personalidades que presenciaron los vuelos, hicieron grandes elogios de esta nueva avioneta de construcción nacional.—(Cifra).

Notas económicas

En los mercados nacionales de productos agrícolas, todos los que tienen relación con la alimentación del ganado presentan cierta tendencia a la baja, aparte de escasas compras, baja que se mantiene ya desde hace unas semanas. La mejoría del tiempo en cuanto a lluvias, haciendo que haya otoñada; la llegada al interior de cebadas extranjeras, el poderse consumir remolachas azucareras para alimentar el ganado, la buena montonera, la fuerte cosecha de garrofa en Levante, todo colabora para que en el campo los que tienen que comprar piensos y forrajes lo hagan con mucho cuidado. Si el invierno sigue presentándose suave, es posible que esta baja se acentúe.

Todavía no se han podido condensar en cálculos ciertos y reales los daños producidos en Guipúzcoa por las recientes inundaciones. La Liga Guipuzcoana de Productores evalúa los sufridos por la industria en 150 millones, pero ha pasado una circular a los 7.000 industriales de la provincia para hacer un cálculo completo sobre los daños. Luego habrá que precisar los daños en el comercio. Y quedarán por valorar los daños en la agricultura y la ganadería, que son difíciles de calcular, pero que son evidentemente muy grandes asimismo.

BARCELONA.—A pesetas 529.284.321,32 asciende la recaudación voluntaria en concepto de

Nuevas llegadas de cereales

El día 29 de octubre pasado llegó al puerto de Castellón, procedente de Melilla, el vapor «Faro de Cullera», con 550 toneladas de cebada.

El mismo día, y procedente de Noruega (Suecia), llegó al puerto de Pasajes el vapor «Almazán», con 2.500 toneladas de trigo, destinado al abastecimiento de Guipúzcoa, Vizcaya, Huesca y Zaragoza.

El día 30 del mismo mes llegó al puerto de Valencia el vapor «Migarián», procedente del Irak, con un cargamento de 5.500 toneladas de cebada.

El mismo día 30, procedente de Melilla, llegó al puerto de Alicante el vapor «Costa del Sol», con 300 toneladas de cebada.

El día 31 llegó al puerto de Barcelona, procedente del Irak, el vapor «Registán», con 9.200 toneladas de cebada.

El día 2 del actual llegó al puerto de Tarragona, procedente de Melilla, el vapor «Costa Sol», con 300 toneladas de cebada.

El mismo día 2 llegó al puerto de Sevilla el vapor «Costa de Marfil», con 400 toneladas de cebada, procedente de Melilla.

servicio doméstico expuesta en la prensa incluye también el que se exija a las sirvientas un mínimo de conocimientos, para cuya adquisición podrían celebrarse cursos instructivos, como ya se hace en casi todas las profesiones.

contribuciones e impuestos del Estado durante 1952, en toda la provincia, de Barcelona. El número de contribuyentes es en total de 585.022, correspondiendo 73.289 a rústica y pecuaria; 315.747, a urbana; 122.064, a industrial; 25.676, a utilidades, y 48.246, a patente nacional. En el citado ejercicio, diecinueve de las veintidós zonas de recaudación superaron el porcentaje de cobro del noventa y cinco por ciento, por lo que han sido objeto de recompensa extraordinaria por parte del Ministerio de Hacienda.

El subsecretario de Hacienda a La Habana

Representará a España en el Consejo Internacional de Tribunales de Cuentas

MADRID, 5.—Esta mañana ha salido en avión del aeropuerto de Barajas con destino a La Habana, el subsecretario de Hacienda español, el cual ostentará la representación de España en el Consejo Internacional de Tribunales de Cuentas.

Fue despedido por diversas personalidades de su Ministerio.—(Cifra).

Chocan un autobús y un tranvía y resultan varios heridos

La colisión ocurrió en el cruce de la plaza de Tirso de Molina con la calle del Doctor Cortezo

MADRID, 5.—A primeras horas de esta mañana, en el cruce de la plaza de Tirso de Molina con la calle del Doctor Cortezo, han chocado violentamente un tranvía y un autobús del servicio público.

Ambos vehículos iban repletos de viajeros resultando numerosos heridos de importancia.—(Cifra).

El tiempo en España

Parte Meteorológico Nacional

Tiempo probable.—Persistirán las lluvias en Galicia y Cantabria, extendiéndose a las cabeceras del Duero y Ebro. En el resto persistirá el buen tiempo.

Temperaturas extremas.—27 grados en Valencia y cuatro en Albacete y Cuenca.

Aparecen ovejas muertas en los Pirineos Navarros

Nadie las ha visto, pero se tiene el presentimiento de que los autores de la matanza sean fieras de gran tamaño

PAMPLONA, 5.—En el Pirineo Navarro y muy cerca de la Cova de San Martín donde llevaron a cabo los espeleólogos las operaciones de exploración, han aparecido gran cantidad de ovejas destrozadas y un buen número de ellas mal heridas.

Aunque nadie las ha visto, se cree que los autores de la matanza son fieras de gran tamaño, probablemente osos, que acudidos por el hambre, han llegado hasta los bajos Pirineos en busca de comida.—(Cifra).

Vocación africanista de España

Por José DIAZ DE VILLEGAS
(Director general de Marruecos y Colonias)

«Lo que para España ha significado el imperativo geográfico con respecto a África, es mucho y terminante. Lo que ha escrito la Historia, desde los remotos tiempos de la más vieja antigüedad; desde aquellos días tan lejanos que nos hablan de las migraciones primitivas a las que sirviera de camino el Estrecho; de los días de Tartesios o de la Civilización de Almería; de los iberos y del hombre mediterráneo, no es poco ciertamente. Sigue, luego, la historia fiel a la ley imperativa de la geografía relacionando las orillas gibraltareñas a través de otras corrientes étnicas: púnicas, romanas, bárbaras, árabes y berberiscas. El gran umbral de la Historia moderna fué después, también, el gran umbral de la hegemonía hispana. Son los días de los Reyes Católicos y de la previsión sagaz de Isabel, llevando a su testamento el mandato eterno de nuestra política exterior.»

«...Al margen de lo económico, los territorios del Golfo de Guinea son para nosotros ámbito propio al desarrollo de nuestra clara predestinación colonizadora. El fomento de las obras públicas, el desarrollo de la ingente labor sanitaria, la política social y la enseñanza, por ejemplo, son claros exponentes de la tenacidad de esta labor y de la generosa y feliz adnegación de un puñado de españoles — nuestros militares, médicos, religiosos, funcionarios de la administración, productores...— para los que el rigor de un clima poco propicio al blanco no logra restar un ápice de estímulo al servicio de la más noble función humana: laborar por los demás, despertar a la luz de la fe y de la civilización a los pueblos atrasados. Es por ello por lo que al margen de toda función administrativa precisa, España no ha faltado en su aportación al estudio del indígena, porque en definitiva el hombre, suprema creación de Dios, prevalece siempre sobre cuanto le rodea, máxima para nosotros los españoles, que jamás entendimos la colonización como una mera empresa explotadora.»

«En los últimos años la labor científica española, puesta al servicio del conocimiento de África, ha sido intensísima. Será menester por ello reemplazar ya los nombres propios personales por los de los organismos más empeñados en esta tarea. Citemos entre esos nuestra Sociedad Geográfica, cuyo Boletín contiene más de 500 artículos y notas sobre África; la Sociedad de Historia Natural, el Instituto Geológico y Minero, el Servicio Geográfico del Ejército, el Servicio Hidrográfico de la Marina, la Universidad de Madrid, la Alta Comisaría de España en Marruecos, el Instituto de Estudios Políticos, el Ministerio de Educación, la Dirección General de Marruecos y Colonias... Publicamos varias revistas, entre ellas una, «África», que fundara el Caudillo.»

«Ningún país tan afín como el nuestro con esos territorios fronterizos... Ningún país tampoco, aun en sus penurias, repartió tan generosamente sus posibilidades con esos pueblos sometidos a su tutela y a su protección. Hace casi un siglo, soldados españoles llevaron ya, en efecto, a Marruecos, al margen de la guerra, el ferrocarril, la urbanización, el telégrafo, la prensa, el alumbrado público, la cartografía de precisión... ¡Generosa y magna obra la de España en África! Pero África, para España, no es campo de expansión económica, ni sus tierras fueron jamás, como para otros, «colonias de explotación». Jamás el interés movió nuestra

historia, ni entendemos gran cosa de su interpretación materialista. Para España, África es mere asunto de una fe misional, sentimiento de deber histórico, función sencillamente de su geografía y de su pasado, plena cuestión sentimental y de amor fraterno.»

¡África! Suena ya, como entonces, tal como una voz de mando, como un imperativo misional. Luego, desde la Reina Santa y Magna a la vez, es ¡ya la acción! España, a la verdad, gustó siempre de hacer más que de narrar.

Nuestros realizadores fueron siempre más allá que nuestros historiadores. ¡Suprema virtud ésta en la que la retórica no sobrepasa el argumento! Por entonces fué realidad la política de Cisneros, en la que el propio Cardenal se enrola al frente de una expedición gloriosa a las costas fronterizas; y es la política de Carlos I y los faustos días de Argel, de Orán, de Mazalquivir, de Bugía, de Trípoli o de Túnez. ¡Gloriosos tiempos de nuestro esplendor y de nuestra pujanza! Tiempos de acción y decisiones en los que el quehacer diario dejara poco tiempo al relato; cuando el imperativo era la tarea. Luego, sin embargo — la hegemonía es siempre efímera en la historia de los pueblos — tornaron días de decadencia. España perdía pujanza material y ante hecho tal se mermaban sus dominios materiales. Pero siempre quedaba, imperante, la realidad de la misión; la ley de la historia, el espíritu rigiendo nuestra norma y sirviendo de norte en nuestra fe africana.

Tres de Pedro Bernardo

“SEGOVIA”

Una publicación interesante

Hemos recibido el número 4 de «Segovia» revista oficial del Centro Segoviano de Madrid. Es una publicación sumamente interesante, en especial para los segovianos, que recoge importantes aspectos de su capital y provincia y sirve de enlace entre los que residen en ésta y los que habitan en la capital de España.

Tanto el texto, como las fotografías que le avaloran son de gran mérito y la nueva revista «Segovia» honra a los que la publican y a la vez a los que la sostienen.

Es de notar el estrecho enlace que une a importantes núcleos de españoles residentes en Madrid con sus respectivas patrias chicas. Refiriéndonos a los más próximos ahí tenemos el ejemplo de los de Segovia y también el de los de Arévalo con su «Hogar» en la Capital de España y su periódico mensual que une a unos con otros. Sin embargo los proyectos de la «Casa de Avila» no acaban de transformarse en una realidad que todos estamos esperando.

De la revista «Segovia» hemos tomado la hermosa composición poética de Rufz de Bazaga «Tres de Pedro Bernardo» que con la fotografía que la ilustra publicamos en este número, amablemente autorizada por la dirección de la revista segoviana, a la que saludamos con el mayor cariño de seándola próspera y larga vida.



Es la fiesta del pueblo; mozos y zagalas lucen allí abajo, sus mejores galas —un panal, la frase; la mirada, un dardo—; y arriba, en el templo, guardando la fiesta, al pretil llegaron, tras subir la cuesta, tres viejos curtidos, de Pedro Bernardo.

Se sientan, cansados, sin hablar apenas, que muchas palabras no suelen ser buenas, y en silencio es cuando mejor se medita; mas ¿en qué meditan? ¿Qué puede un labriego sentir para aislarse y anhelar sosiego, mientras que hoy la gente se busca y se agita?

¿Cuál será el motivo del apartamiento, si en día de holganza, de bulla y contento, el más hacendoso, se siente bigardo? Si mozos y ancianos hoy lucen su ropa, cuando al «mus» se juegan el café y la copa ¿qué harán estos hombres de Pedro Bernardo?

Muestran, en sonrisas, desdentada caja; de mirar la tierra, la mirada baja, y, de muchos soles, el rostro tostado, de piel tosca y dura, que el trajín curtíola con esa dureza que tiene la bola, la bola de piedra que tienen al lado.

Dan la espalda al pueblo, de angostas callejas, con casas de adobe, terrados y tejas, y a la huerta umbría, y al picacho yermo, y a la chimenea de alguna techumbre por donde, en volutas, humea la lumbre que cuece yantares, o un caldo a un enfermo.

Igual que otras fiestas, no van hoy de caza, ni al baile «de rueda» que aún dan en la plaza, ni polítiquean con los del casino, que sí, antaño. Incluso prestaron sus potros, porque se afanaron por unos u otros, hogaño ya han vuelto de todo camino.

Sabiendo «de letra» no leen «el papel» porque habla de guerra, brutal y cruel, con sus comentarios, parciales e inciertos, cuando el mundo entero ya es una trinchera y dejan los hombres, como en barbechera, en surcos de sangre, su siembra de muertos.

Que ya no les hablen de intereses ruines, ni de cómo medran los nuevos Caines que hacen de la vida negocio bastardo; mas, si en nada creen, ni en nada confían, ¿qué buscan, entonces, qué esperan, qué ansían estos labradores de Pedro Bernardo?

Los tres castellanos del andar casino, que ya están de vuelta de todo camino, resecos los labios, rugosa la faz, buscan soledades — que es buscar consuelo — mirando a la iglesia — que es mirar al cielo —, en pos de anhelados remansos de paz.

Por eso descansan, guardando la fiesta, tras de la fatiga de subir la cuesta, con el paso aún firme, ni presto ni tardó; por eso persiguen — aunque no consigan — los que, a solas, dicen — aunque no lo digan — los tres viejos rudos de Pedro Bernardo.

Rosendo RUIZ BAZAGA

Una interesante estadística sobre la persona de Cristo

NUEVA YORK.—Se ha realizado en Estados Unidos una interesante estadística sobre la persona de Cristo. Sobre 104 millones de personas, más de 100 millones, que superan los 18 años de edad, creen que Cristo ha vivido realmente. El 74 por 100 creen en su divinidad y el 12 por 100 creen en él solamente como un gran jefe religioso.

Campaña del Rosario en Familia en Australia

SINEY.—Más de 500 parejas de esposos nuevos se han comprometido a rezar diariamente el Santo Rosario en Australia. Los jóvenes esposos realizan esta promesa en el mismo acto de la ceremonia nupcial.

Declaraciones del Caudillo a la United Press

(Viene de 1.ª página)
Gibraltar, un valor militar exiguo

—El acuerdo lo considero decisivo para la defensa de esta comunicación entre los dos mares, ya que, con el progreso de las armas, se ha convertido en estrecho la zona de mar entre Cádiz y Almería, que está bajo la acción eficaz de los aeródromos y bases de sus dos orillas, las cuales se encuentran en manos españolas. La plaza de Gibraltar está hoy reducida al recinto de su vieja fortaleza y de la factoría naval en ella enclavada, dominadas por el anfiteatro de montañas de nuestro territorio, todo ello de valor militar exiguo.

—¿Cree Su Excelencia que la defensa del África del Norte puede ser fortalecida gracias a una colaboración hispano francesa más estrecha en los aspectos militar, económico y político?

— Toda colaboración de países vecinos ha sido siempre una política eficaz para su defensa común, aunque exige, desde luego, la buena fe y el juego limpio. Por su situación geográfica, España y su archipiélago balear defienden en su zona occidental al África del Norte. Por ello, la preparación militar y económica de Es-

paña y su acuerdo con los Estados Unidos fortalecen y garantizan la seguridad de aquellos territorios.

Preparación militar y paz interna

—En el caso de una amenaza de agresión contra España o contra los Estados Unidos, ¿quiere Su Excelencia decirnos si el Gobierno español consideraría la oportunidad de tomar medidas defensivas más allá de los Pirineos?

—Eso dependerá de lasituación y de la conveniencia de la defensa general. Por hoy, es materia que corresponde a la responsabilidad de los países ubicados en aquella zona, y toda medida en este orden tendría que ser estudiada y considerada de acuerdo con los interesados.

—A juicio de Su Excelencia, ¿cuál es la mejor política y cuáles son los métodos más indicados en lo que se refiere a la llamada ofensiva de paz de la República soviética?

—Una preparación militar y un fortalecimiento económico que inspiren respeto y una política de seguridad y de justicia social que asegure la paz interna y la retaguardia, sin hacer caso de esa propaganda de paz que la Rusia soviética no siente.—EFE.

Llega a Madrid una Subcomisión de la Cámara de Representantes de los Estados Unidos

MADRID.—En avión especial llegó ayer una Subcomisión de una Comisión de los Servicios Armados de la Cámara de Representantes de los Estados Unidos, presidida por Mr. Leroy Johnson, diputado republicano por el Es-

tado de California e integrada por los diputados James P. S. Devoreux, republicano, de Maryland; William G. Bray, republicano, de Indiana; C. Clark Fisher, demócrata, de Tejas, así como el consejero Sr. Duvender y el teniente coronel Pfeiffer, del Ejército de los Estados Unidos.

Las apuestas de fútbol

De nuevo fué batido el récord de la venta de boletos

Resultado provisional del escrutinio de las Apuestas Mutuas Deportivas Benéficas correspondiente a la VIII jornada de Liga, del día 1 de noviembre de 1953:

Boletos vendidos, 2.932.180; recaudación, 8.796.540 pesetas; 55 por 100 de premios, 4.838.097 pesetas.

Reparto de premios.—Pesetas 2.419.048,50, a repartir entre 710 boletos máximos acertantes de 13 resultados provisionalmente a 3.407,10 pesetas; 2.419.048 50 pesetas, a repartir entre 13.599 boletos más aproximados de 12 resultados, provisionalmente a pesetas 177,85.

En esta jornada se ha batido el récord absoluto de venta de boletos y recaudación, establecido en la jornada anterior. Los máximos acertantes son de 13 resultados, al no considerarse incluido a efectos de escrutinio el partido Granada-Tenerife, aplazado.

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de

ALAEJOS

Pedidos a Hijos de Jorge Martín, Alaejos (Valladolid)

KALEIDOSCOPIO

Solución al crucigrama

HORIZONTALES.—1 Llama; Mat. 2 Deprime. 3 Sonríe; ON. 4 Recadero. 5 aze; olor. 6 Barrenos. 7 eG; indios. 8 Dañados. 9 Uso; Esain.
VERTICALES.—1 Las; Abedú. 2 Orzagas. 3 adneR; ÑO. 4 Mercería. 5 Apia; Eade. 6 Redondos. 7 M; Eloisa. 8 Amorosa. 9 Tenor; sin.

Cómo trabajan los genios

Lucilio, satírico romano, escribía con una rapidez tal, que se jactaba de que podía componer 200 versos durante el tiempo que permaneciese parado sobre un pie.

De Shakespeare se refiere que su imaginación y su pluma corrían parejas, y que cuanto concebía lo expresaba con tanta facilidad que casi todos sus manuscritos pasaban al cajista sin una enmienda.

Horacio Walpole compuso casi todo su «Castillo de Otranto» sin levantar mano, terminando, no por cansancio intelectual, sino porque sus entumecidos dedos se resistían a sujetar la pluma.

Pero los ejemplos más asombrosos de esta facilidad en escribir se encuentran en los poetas Calderón de la Barca y Lope de Vega. Este componía una comedia en tres o cuatro horas; escribió más de dos mil piezas para el teatro, y se calcula que en el decurso de su vida compuso más de veinte millones de versos.

Visita tranquilizadora

—En esta enfermedad, de cada cinco personas mueren cuatro. —¡Ay! ¡Ay! ¡Ay!
—No, se apure, que ya se han muerto cuatro.

Junto al mar

—¡Qué cantidad de agua! ¿No es maravilloso?
—Cierto. ¡Y eso que no vemos más que la que está encima!

¿Sus gallinas no ponen? ¿Están enfermas? Inmediatamente deles

GALLIOL
Premiado en varias exposiciones

REMOLQUES SAICAR

uno y dos ejes, arados para tractores, todos los tipos, maquinaria agrícola en general, entrega en el acto. JULIAN ANDRES.—Ferreteria.—Peñaranda.

ECOS DE SOCIEDAD

Enlace De la Cerda
Balenchana

Por tratarse de aristocrática familia abulense, recogemos del periódico de Murcia «La Verdad» la reseña de la boda de nuestro distinguido amigo don Alfonso de la Cerda y Manglano.

«En la capilla del Palacio episcopal y de manos del excelentísimo y reverendísimo señor Obispo, doctor Sanahuja y Marcé, recibieron ayer la bendición nupcial, don Alfonso de la Cerda Manglano, perteneciente a aristocrática familia española descendiente de los Infantes de la Cerda con la señorita Maria Luisa Balenchana Sandoval, descendiente de los ducados de Uceda y Lerma con sangre de San Francisco de Borja, así como del infante don Manuel y del conde de Gayón, de ascendencia goda.

La solemne ceremonia se efectuó a las siete de la tarde y el Prelado pronunció en ella una hermosa plática.

Apadrinaron a los contrayentes la madre de la novia, doña Pilar Sandoval de Balenchana y el hermano del novio, don Luis. Representó al juez, el ilustrísimo señor don Mariano Luján Vicén, presidente de la Audiencia Territorial de Albacete.

Fueron testigos, los señores marqueses de Peñacerrada, Barboles y Torre Pacheco, el señor

conde de Montemar, el señor barón de La Linde y los señores don José María Carmona Moltó, don José María de la Cerda Manglano, don Manuel Artigas Rivero, don Diego del Alcázar y Victoria, don Antonio Pascual del Riquelme y don Jerónimo Torres de Parada.

Después de la ceremonia religiosa, la comitiva nupcial se trasladó a la casa solariega de la novia, en la plaza de Ceballos, donde se sirvió un delicado lunch con toda esplendor, y allí tuvimos ocasión de ver a numerosas familias de la mejor sociedad murciana, así como distinguidos invitados llegados de Madrid, entre ellos las señoritas Chavarrí, Barroso, Rico y Caviedes y señores de García Ogara, don Michel Simón, duque D'Antin, don Ignacio de Caviedes y otros que harían la lista interminable.

Los recién casados emprendieron por la noche el viaje de bodas a diversas ciudades españolas.

Viajeros

Han regresado de su viaje de bodas por Barcelona, Baleares y Levante, nuestro querido compañero de redacción, don Antonio Ribas Martínez y su distinguida esposa.

De días

Mañana celebra sus días la bella señorita Luisa Rodríguez Rodríguez.

RESIDENCIA QUIRURGICA
Dr. Emilio Suárez Bajo
Cirugía general y traumatología
HABITACIONES PARA ENFERMOS OPERADOS
CONSULTA DIARIA DE ONCE A DOS
Paseo de Don Carmelo, 14 Teléfono 672 AVILA

DIPUTACION PROVINCIAL

Acuerdos de la sesión celebrada por la Excm. Diputación Provincial el día ocho de octubre y aprobada en la de cinco de noviembre actual

Presidida por el ilustrísimo señor don Joaquín Leirado de la Cámara, celebró sesión esta Diputación, con asistencia de los señores diputados provinciales,

don Ignacio Delgado González, don Isaac de la Lastra Padín, don Julián Zurdo Pérez, don Miguel González Díaz, don Luis Montero Chinarro, don Domingo Jiménez García y don José Galán Rodríguez. Asiste también el señor interventor de Fondos Provinciales, don José Santacana Martín.

Leída por el señor secretario, don Juan Carlos Delgado Guerrero, el acta de la anterior, que fué aprobada, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Quedar enterada del movimiento hospitalario del mes de julio.

Declarar a Valero González, obligado al abono de la cantidad que se le ha reclamado por gastos en el Hospital de una hija y concederle 24 plazos para referido pago y el 20 por 100 de descuento sobre la pensión por tener el carnet de familia numerosa.

Desestimar la petición que hace

el vecino de El Hornillo, Gregorio Jara González de anulación de la cantidad que se le ha reclamado por gastos en el Hospital de un hijo.

Reclamar a la Excm. Diputación Provincial de Santander el pago de estancias causadas en este Hospital por Josefa Bolado Berceñilla.

Aprobar un suplemento de crédito por 171.091,39 pesetas.

Desestimar el recurso de reposición interpuesto por don Aquilino Callejo Giralda y ratificar el acuerdo adoptado en sesión de 5 de febrero último, por el que se dejó al recurrente en la situación de expectación de destino, según la resolución dictada por la Dirección General de Administración Local.

Conceder a los funcionarios de esta Diputación, don Ignacio Aguirre y don Félix Ortega 1.500 pesetas de gratificación como aumento sobre el sueldo que tienen asignado.

Desestimar petición que presenta don Fermín Ahijado León, solicitando una beca para terminar su carrera artística, por no existir cantidad consignada en presupuesto y estudiar nuevamente esta solicitud al confeccionar el nuevo presupuesto y entonces apreciar si las circunstancias económicas de la Corporación permiten acceder a lo solicitado.

Abonar 1.200 pesetas por reparación de un motor de la Granja Agrícola Provincial, cuando éste sea entregado en perfecto estado de funcionamiento.

Conceder el donativo de 500 pesetas a la Junta Diocesana de Acción Católica para adquirir la tarjeta de tercera clase correspondiente al curso actual.

Aprobar presupuesto remitido por ISOLUX para la instalación de un pararrayos en la Granja Agrícola.

Adquirir cuatro uniformes de invierno para los ordenanzas de esta Corporación.

Gabinete Electro-Radiológico

Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil) Tomografía. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia.

Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

Un camión da tres vueltas de campana y luego sigue marchando

CEUTA.—En la carretera de Benzú a esta ciudad se ha registrado un aparatoso y, al mismo tiempo, cómico accidente de automóvil. Un camión que, a gran velocidad, se dirigía a Ceuta dió tres vueltas de campana y cayó de nuevo sobre sus ruedas. El conductor, que salió despedido fuera de la carretera, se incorporó serenamente, y tomando el mando del vehículo siguió viaje sin darle la menor importancia al incidente.—(Cifra).

Observatorio Meteorológico de Avila

Datos climatológicos habidos en nuestra ciudad, durante el mes de octubre del año actual

Temperatura máxima absoluta, 21° el día 8
Temperatura mínima absoluta, 0,5° los días 30 y 31
Temperatura media mensual, 10,1°
Presión media mensual, 665,8 mm. a 0°
Humedad relativa media, 76 por 100
Lluvia total mensual, 68,4 litros por m².
Lluvia máxima en un día, 29,9 l. el día 14
Nubosidad media, 4/8
Horas de sol durante el mes, 174 h. 05 m.
% de insolación, 50 %.
Días despejados, 3
Días nubosos, 21
Días cubiertos, 7

FENOMENOS METEOROLOGICOS

Durante el mes de octubre se han observado en nuestra ciudad los siguientes fenómenos meteorológicos:

Días de lluvia, 9
Días de lluvia inapreciable, 2
Tormentas, 1
Días de niebla, 2
Días de rocío, 1.
Días de escarcha, 3

HA COMENZADO LA FERIA DE "TODOS LOS SANTOS"

Organizada por la Cámara Oficial Sindical Agraria se celebra en Avila por primera vez

Por vez primera se celebra en nuestra capital la feria que lleva el título de «Todos los Santos», organizada por la Cámara Oficial Sindical Agraria. Hoy primer día de feria, se ha observado en el Teso del Carmen, señalado al efecto para la concurrencia de ganados, que los ganaderos y tratantes se encuentran a la expectativa de lo que pueda ser esta convocatoria comercial.

Claro que como mañana viernes, día tradicional de mercado, se espera mayor animación y concurrencia de ganados, ya que, esta feria instituida por la Cámara Oficial Sindical, es enormemente beneficiosa y así se desprende de las conversaciones que entre los ganaderos era hoy tema preferido.

La animación hoy ha sido, como ya hemos dicho, la propia de primer día y al medio día, la impresión que en el ambiente se respiraba es de que en estos días que restan ha de aumentar considerablemente.

No obstante, teniendo en cuenta que hoy ha sido la inauguración y que esta clase de ferias, necesitan tiempo y propaganda para conocer su definitivo resultado, creemos que, lo conseguido ha sido un éxito ya que lo difícil, lo concerniente a decisión ya está hecho y ahora sólo resta, como está ocurriendo, que los tratantes y ganaderos se den cuenta de las grandes ventajas que para ellos esta nueva feria reporta.

GRAN CINEMA Mañana a las 7,30 y 10,45

RIGUROSO ESTRENO ¡IVANHOE!

EN TECNICOLOR
TOLERADA MENORES

VICTORIAS DEMOCRATAS EN ESTADOS UNIDOS

Robert F. Wágner ha sido elegido nuevo alcalde de Nueva York

NUEVA YORK.—El demócrata Wágner, que ha derrotado para la Alcaldía de Nueva York al candidato republicano y a los de los otros partidos, disfrutará de un sueldo de 40.000 dólares anuales. Su cargo está considerado como el segundo puesto político de importancia, en Estados Unidos.

Además de esta victoria en Nueva York, han obtenido los demócratas resonantes triunfos en las Alcaldías de ciudades tan grandes como Cleveland y Pitts-

burgo, y derrotado a los republicanos en distritos tan republicanos como New Haven y Hartford (Connecticut).

El triunfo demócrata sobre el candidato de Eisenhower en Nueva Jersey se considera especialmente significativo.

En Virginia ha sido elegido Stanley para gobernador y reelegido fiscal general el demócrata Almond frente a los candidatos republicanos. En Columbus (Ohio), el candidato demócrata a la Alcaldía venció al republicano por 282 votos.

Los republicanos consiguieron la reelección del alcalde Patt Rimmel.

Tres comunistas yanquis detenidos

WASHINGTON.—La Oficina Federal de Investigaciones ha procedido a la detención de tres dirigentes del partido comunista en la región de Pittsburgh, acusados de atentar contra la seguridad del Gobierno, según ha declarado el director del F. B. I. J. Edgar Hoover.—EFE.

Recibo 1.500 ovejas y 50 vacas. Razón: Muñoz Castillas. Valázquez, 87, Madrid.

CINE GREDOS

MAÑANA 7,45 y 10,45 SOLEMNE ESTRENO de la mejor realización del cine francés, con un argumento conmovedor, como es la sublime y ejemplar vida de

Teresita del Niño Jesús

(Autorizada para todos los públicos)

ES UN DOCUMENTO VIVO, CONVINCENTE, DE UNA REALIDAD EXCEPCIONAL, PERO EVIDENTE, Y POR ELLO ESPECTACULAR. EMOCIONANTE Y SOBRECOGEDORA.

Regimiento de Defensa Química

Subasta de ganado

El próximo día 13 de noviembre a las once de la mañana y en el patio del acuartelamiento del Regimiento de Defensa Química, se procederá a la venta en pública subasta, por segunda vez, por el procedimiento de puja a la lla sobre el precio de tasación, de TRES MULOS y UN CABALLO de desecho, estando expuesto el pliego de condiciones de dicha subasta en el Cuerpo de guardia del citado Regimiento.

El importe del presente anuncio, será por cuenta de los adjudicatarios.

Avila, 5 de noviembre de 1953.
El teniente coronel mayor.

MATRIMONIO sus hijos desea piso. Tl. 506, de 10 a 1. P. la Gasca, 14.

Subasta voluntaria de una casa, en Avila, plaza de Victoria núm. 2, con piso principal libre. Se celebrará el día 11 de noviembre a las 13 horas, en la Notaría de don Pedro M. Casado Guio. Pliego condiciones en la Notaría.

SE ARRIENDAN pastos para 525 ovejas, hay apriscos. Teléfono, 17. Arenas de San Pedro.

SE VENDE casa llave en mano, tiene patio. San Esteban, 25.

LEA USTED
"El Diario de Avila,"

CARTILERA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—«El hombre de la Torre Eiffel» (3).

Gran Cinema.—«Agárrame ese fantasma» (sin crítica).

Teatro Principal.—«Mujer oculta» (3).

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-5) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosos.

IGUALATORIO MEDICO QUIRURGICO

Clinica de Urgencia
San Juan de la Cruz, 28

Para las visitas de urgencia, en el domicilio del enfermo, debe llamarse al teléfono 762 Médico de guardia para esta semana, doctor Bustos.

Por el citado doctor y practicantes señores Gómez Garcinuño García (M.) y Del Canto, han sido curados el día 4 de noviembre los siguientes heridos:
José María Gutiérrez Jiménez, de ocho años, fuerte contusión con hematoma en región frontal; leve.

Felicidad Alonso Muñoz, de 38 años, herida cortante en pulpejo del dedo anular de la mano izquierda; leve.

Francisco Rey, de 29 años, herida incisa punzante en región plantar del pie derecho; leve.

Registro Civil

Defunción: Catalino Rodríguez Martín, de 81 años, en Ajates 51.

CATOLICO:

¿Sabes lo que tú serías si no tuvieras religión? Pues trabaja para que todos la profesen como tú, AYUDANDO A LA CAUSE PARROQUIAL.

Frente de Juventudes

Sección de Centros de Enseñanza
La Formación del Espíritu Nacional en los Exámenes de Grados

En las pruebas de Grado correspondientes al mes de diciembre, de acuerdo con la Ley de Enseñanza Media, la Formación del Espíritu Nacional será obligatorio y debidamente atendida.

Para conocimiento de los Centros y alumnos que hayan de participar en dicha prueba les indicamos que los exámenes versarán sobre las materias contenidas en los programas de los cursos quinto y sexto del Bachillerato que hayan regido en nuestra provincia.

Cualquier duda será atendida y resuelta por la Delegación Provincial del Frente de Juventudes, Sección de Centros de Enseñanza. Academia de Cultura «Reyes Católicos»

Hasta el día ocho del corriente mes queda abierta la matrícula para la asistencia gratuita a las clases de Primera enseñanza y Cultura general.

Pueden asistir camaradas de las Falanges Juveniles y los encuadrados en las Secciones de Aprendices y Rurales.

Las horas de clase son de ocho a diez de la noche, en el edificio de la Academia, Telares núm. 3, y las de matrícula durante las horas de oficina en la Delegación Provincial, calle de los Caños, número 3, en el Servicio de Cultura y Arte o en la Ayudantía Provincial para las Falanges Juveniles de Franco.